

Football/54e Congrès ordinaire de la Fégafoot

Des assises pour moderniser le football gabonais



Photo : Aristide Moussavou

Photo : Aristide Moussavou

Photo : Aristide Moussavou

S.A.M.
Libreville/Gabon

PIERRE-ALAIN Mounquengui, le président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), avait planté le décor, vendredi dernier, lors de la cérémonie d'ouverture en nocturne du 54e Congrès ordinaire de la Fégafoot : se servir de cette nouvelle rencontre entre les instances évoluant dans le microcosme du football pour "trouver les remèdes aux maux qui minent" ce sport. La question, au terme de la

journée des travaux de samedi dernier, et devant des fédérations étrangères (Burkina Faso et Rwanda) invitées à suivre les débats, était donc de savoir si les délégués y étaient parvenus. Oui, si on en croit le premier responsable de l'instance faîtière du football gabonais. "Vous avez démontré, durant ces travaux, que vous voulez construire un football résolument moderne", a affirmé M. Mounquengui. Certains maux ont été mis en exergue lors de la seconde et ultime journée de ce 54e Congrès. Pierre-Alain Mounquengui a ainsi dénoncé le fait que les

ligues de football ne faisaient pas suivre des actes d'affiliation de quelques équipes à la fédération. Ce qui est une entorse aux statuts et placent ces clubs dans une position délicate vis-à-vis de l'instance fédérale. Les autres problèmes sont relatifs à la professionnalisation des clubs, au mode de fonctionnement des ligues, à l'organisation des compétitions nationales, etc. Le Congrès a permis d'entériner les avancées observées depuis de nombreux mois et de préciser les chantiers qui restent à accomplir. Le mode d'attribution des licences aux clubs ou en-

core la Charte du joueur international font partie des textes adoptés durant le congrès. Malgré l'absence de plusieurs présidents d'équipes évoluant en première division. Ces points soulignent surtout la volonté de la Fédération gabonaise de football de faire bouger les choses. Plus rien ne se fera comme avant, a, en somme, avertit M. Mounquengui. Ce dernier a d'ailleurs rappelé, au cours des travaux, que les formations gabonaises engagées dans les différentes coupes continentales devront désormais se conformer aux nouvelles normes. En effet,

ces clubs doivent désormais répondre à des critères plus stricts comme posséder un stade d'entraînement aux normes. Ils devront prouver, au travers de leurs structures et de leur organisation, qu'ils sont vraiment des professionnels et non plus des amateurs. Une visite et un séminaire de la Confédération africaine de football (CAF) sont justement prévus en septembre pour aider les formations gabonaises dans ce sens. L'objectif étant de poursuivre et d'améliorer la professionnalisation du sport-roi au Gabon. La signature d'une conven-

tion entre les fédérations de football du Gabon, du Burkina Faso et du Rwanda est un autre signal lancé par la Fégafoot. Vincent Nzamwita, président de la Fédération rwandaise, Matias Tia, 1er vice-président de la Fédération du Burkina et Pierre-Alain Mounquengui, premier responsable de la Fégafoot ont paraphé cet accord. Pour les trois signataires, il est question de formaliser les bons rapports entre ces instances et de permettre ainsi le partage des expériences. Notamment au niveau de la formation des jeunes sportifs.

Football/ Coupe du monde 2018 - Après le tirage au sort des préliminaires

Le Gabon affronte le Mozambique au deuxième tour

JNE
Libreville/Gabon

LE tirage au sort de la Coupe du monde, « Russie-2018 », effectué, samedi, à Saint-Pétersbourg, a été particulièrement favorable au Gabon même si, en football, tout est possible. En effet, notre pays, exempté du premier tour préliminaire en raison de son meilleur positionnement dans le classement FIFA/Coca Cola du mois de juillet 2015, effectuera sa rentrée des classes directement au deuxième tour contre le Mozambique, avec match aller à Maputo, le 9 novembre 2015 à 19 heures, et manche retour le 17 novembre 2015 à 19 heures à Akanda. Le Gabon et le Mozambique, qui occupent respectivement les 65e et 95e places au classement FIFA/Coca Cola, n'ont pas l'habitude de se rencontrer en football. En effet, leur unique confrontation a eu lieu, le 6 janvier 2010, à Bloemfontein (Afrique du Sud). Le match, qui entrainait dans le cadre des préparatifs de la Coupe d'Afrique des nations, « Angola-2010 », avait été remporté 2-0 par le Gabon. Si le Gabon débute sa campagne devant un adversaire relativement à sa portée, il n'en est pas de même pour certaines autres nations qui devront batailler ferme pour faire partie des vingt vainqueurs issus du deuxième tour qui participeront ensuite au troisième tour. A ce stade de la compétition, un tirage au sort répartira les vingt équipes en cinq groupes de quatre équipes qui s'affronteront en poules en matches aller-retour. Il est prévu que les matches soient disputés au cours de la période allant du 3 octobre 2016 au 14 novembre 2017. La date, le lieu et la procédure du tirage au sort pour ce troisième tour seront confirmés à la fin du deuxième tour par le comité organisateur de la Coupe du monde de la FIFA « Russie 2018 ». Les premiers de chaque groupe se qualifient pour la Coupe du monde de la FIFA « Russie 2018 ». Les combinaisons des deux premiers tours éliminatoires

- Premier tour :
Somalie-Niger
Soudan du Sud-Mauritanie
Gambie-Namibie
Sao Tome-Éthiopie
Tchad-Sierra Leone
Comores-Lesotho
Djibouti-Swaziland
Érythrée-Botswana
Seychelles-Burundi
Liberia-Guinée-Bissau
Centrafrique-Madagascar
Ile Maurice-Kenya
Tanzanie-Malawi
- Deuxième tour :
Somalie ou Niger-Cameroun
Soudan du Sud ou Mauritanie-Tunisie
Gambie ou Namibie-Guinée
Sao Tomé ou Éthiopie-Congo
Tchad ou Sierra Leone-Égypte
Comores ou Lesotho-Ghana
Djibouti ou Swaziland-Nigeria
Érythrée ou Botswana-Mali
Seychelles ou Burundi-RDC
Liberia ou Guinée-Bissau/Côte d'Ivoire
Centrafrique ou Madagascar-Sénégal
Ile Maurice ou Kenya-Cap Vert
Tanzanie ou Malawi-Algérie
Soudan-Zambie
Libye-Rwanda
Maroc-Guinée Équatoriale
Mozambique-Gabon
Bénin-Burkina Faso
Togo-Ouganda
Angola-Afrique du Sud
- UEFA (13 places)• La Russie étant qualifiée en tant qu'organisateur, les 52 nations restantes sont divisées en neuf groupes de six et cinq nations. Les vainqueurs de chaque groupe valident leur billet pour la Coupe du monde. Les huit meilleurs deuxièmes sont qualifiés pour les barrages.
Groupe A: Pays-Bas, France, Suède, Bulgarie, Biélorussie, Luxembourg
Groupe B: Portugal, Suisse, Hongrie, Féroé, Lettonie, Andorre
Groupe C: Allemagne, République tchèque, Ir-

- lande du Nord, Norvège, Azerbaïdjan, Saint-Marin
- Groupe D: Pays de Galles, Autriche, Serbie, Irlande, Moldavie, Géorgie
- Groupe E: Roumanie, Danemark, Pologne, Monténégro, Arménie, Kazakhstan
- Groupe F: Slovaquie, Ecosse, Slovaquie, Lituanie, Malte
- Groupe G: Espagne, Italie, Albanie, Israël, Macédoine, Liechtenstein
- Groupe H: Belgique, Bosnie-Herzégovine, Grèce, Estonie, Chypre
- Groupe I: Croatie, Islande, Ukraine, Turquie, Finlande
- CONMEBOL (10 engagés, 4 ou 5 places)• Comme à chaque édition de la Coupe du monde, que le Brésil n'a jamais ratée, la confédération sud-américaine opte pour la même formule pour désigner les qualifiés. Une poule unique, en matches aller-retour, dont les quatre premiers auront en main un billet pour la Russie. Le cinquième est qualifié pour un match de barrage inter-continental. Contrairement aux années précédentes, les rencontres n'étaient pas pré-déterminées. Ordre du tirage: Colombie, Chili, Paraguay, Argentine, Brésil, Équateur, Venezuela, Bolivie, Pérou, Uruguay.
1e journée :
Chili-Bราซิล
Bolivie-Uruguay
Argentine-Équateur
Colombie-Pérou
Venezuela-Paraguay
- CONCACAF (35 engagés, 3 ou 4 places)• Trois tours d'écrémage réduisent le contingent de vingt-trois à six. Les six survivants rejoignent les six meilleures équipes au classement FIFA pour être divisés en trois groupes de quatre. Les vainqueurs de chaque poule ainsi que les deux meilleurs deuxièmes poursuivent leur route. Les six nations restantes sont réunies dans une poule unique, qui enverra trois équipes en Russie. Le 4e de la poule est qualifié pour un match de barrage inter-continental qualitatif pour le Mondial.

- Troisième tour :
Curaçao-Salvador
Canada-Belize
Grenade-Haïti
Jamaïque-Nicaragua
Saint-Vincent et Grenadine-Aruba
Antigua et Bermuda-Guatemala
- Quatrième tour :
Groupe A: Mexique, Honduras, Curaçao ou Salvador, Canada ou Belize
Groupe B: Costa Rica, Panama, Grenade ou Haïti, Jamaïque ou Nicaragua
Groupe C: États-Unis, Trinidad et Tobago, Saint-Vincent et Grenadine ou Aruba, Antigua et Bermuda ou Guatemala
- AFC (46 engagés, 4 ou 5 places)• Au premier tour, les douze équipes asiatiques les moins bien classées par la FIFA s'affrontent en matches à élimination directe afin d'arriver à 40 équipes encore en course. Viennent ensuite deux phases de poules (huit groupes de cinq puis deux groupes de six) qui offrent quatre billets pour la Coupe du monde 2018. Les deux troisièmes de la dernière phase de poules s'affrontent pour une place en barrage intercontinental. Le deuxième tour a débuté en juin dernier.
- OFC (11 engagés, 0 ou 1 place)• La Coupe d'Océanie des nations 2016 servira en même temps d'éliminatoires pour le Mondial russe. Le vainqueur du tournoi, qui sera aussi qualifié pour la Coupe des confédérations 2017, aura validé son billet pour un barrage intercontinental, dont le vainqueur est qualifié pour la Coupe du monde 2018. Les Samoa américaines, les Îles Cook, les Samoa et les Tonga s'affrontent à la fin du mois d'août dans un mini-tournoi pour déterminer le qualifié.
Groupe A: Tahiti, Nouvelle-Calédonie, vainqueur du mini-tournoi, Papouasie-Nouvelle Guinée
Groupe B: Nouvelle-Zélande, îles Salomon, Fidji, Vanuatu
Barrages: deux places à prendre
4e de la zone CONCACAF-5e de la zone ACF
1e de la zone OFC-5e de la zone CONMEBOL.